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C06 今日济南

本报2月6日讯(记者 王
光照 见习记者 齐金钊
实习生 吕鑫燚 ) “市区不
少广场上都铺了抛光大理石，
遇到雨雪天路面特别滑。”6
日，市民郎先生反映说，这种
情况给市民带来安全隐患，希
望相关部门能将广场上的抛
光大理石路面改为防滑路面。

根据市民反映的情况，6
日上午，记者来到泉城广场、
洪楼广场、赤霞广场等实地调
查。在泉城广场记者看到，虽
然路面上也铺有表面凹凸的
防滑花砖，但仍有不少区域采
用了抛光大理石路面。“铺上
大理石很美观，但遇到雨雪天
气却太滑。”正在广场上散步
的市民曲先生说，广场是市民
休闲锻炼的地方，但抛光大理
石太滑，遇到下雪天人根本不
敢往上站，老人孩子在此经过
更容易发生危险。

洪楼广场和赤霞广场也
存在同样的情况。在洪楼广场
的中央区域，呈花瓣状的地面
上铺满了抛光大理石地砖。赤
霞广场除了中心区域全部铺
了抛光大理石外，四周的甬路
上也铺设了黑色抛光大理石
勾勒路面图案。

在采访中，不少市民表
示，他们曾经在抛光大理石路
面上滑倒过，虽然有些幸运的
市民“有惊无险”，但在雨雪天
时还是远远避开这些地方好。

市民郎先生说，他是做装
修工作的，对铺地面的各种材
质非常了解，大理石表面抛光
后砂眼极小，在雨雪天里比一
般的地面更加湿滑。“抛光大
理石只适合室内装修时采用，
不适合作为室外装修材料。”
郎先生说，除了广场外，一些
宾馆门口也经常采用抛光大
理石，雨雪天行人即使小心翼
翼，也难免会摔跤，希望相关
部门能将抛光大理石换掉。

泉城广场管理处相关负
责人说，泉城广场建设时采用
抛光大理石路面，主要是考虑
到美观效果。该路面确实容易
打滑发生危险，不过，泉城广
场处于城市中心位置，面积较
大，如果要换地砖得需要具体
研究。

负责管理洪楼广场的历
城区园林局相关负责人表示，
他们已经注意到这个问题，并
计划在办公会议上讨论解决
方案，争取今年将洪楼广场上
的抛光大理石换为防滑路面。

北京：

户外广场禁用光面砖

一些降雪较多的北方城
市，处理抛光大理石路面打滑
的情况有一些经验。北京早在
2003年就实施了《城市道路混
凝土路面砖的地方标准》，要
求光面砖不得在人行辅路、户
外广场和公园甬道等区域使
用，取而代之的是防滑透水
砖。

大连：

光滑地面改成“麻脸”

大连市也对市内一些主要
广场实施了大理石地面防滑改
造，以解决此前因雨雪路滑而致
市民摔伤的问题。大连市将广场
上光滑的大理石地面全部变成

“麻面”。广场防滑处理后，还将
陆续进行“增涩”处理，美化广场
将选择表面不光滑但颜色错落
有致的石材。(王光照 齐金钊)

本报2月6日讯(记者
马云云 )还有不到20天，济
南市两会就将召开，您对济
南经济社会发展有什么好
的想法，可以通过网络直达

两会。即日起，本报联合济
南政府网开通“网通两会”栏
目，在济南政府网开辟“2012
济南两会网民意见征集”专
栏，市民可以来这里各抒己

见，收集起来的意见建议将
由代表、委员带上两会。

2012年是有着特殊意
义的一年，无论是城市发展
定位还是政治生态，于济南
都是一个新的节点，市民对
新一年的期许很多，经济发
展、居住社区、节能环保、教育
发展、交通出行、医疗卫生、
就业促进、公共安全、社会
保障、新农村建设……它们
可能很小，也可以很大，在这

些愿望的背后，可能牵连着
千千万万个和你一样的人。
不论事情大小，都是众人的
牵挂，千千万万个期许汇集
到一起，便是济南的大民
生。

为了让市民能有更多
的渠道反映自己的心声，本
报联合济南政府网开通“网
通两会”栏目，广大网友可
以登录www.jinan.gov.cn，
在“2012济南两会网民意见

征集”专栏内写下自己的意
见和建议，济南市政府网将
对建议审核后在网上公布
内容。

记者了解到，2月20日，
网友的这些意见建议将被
整理、汇总并转交给人大代
表、政协委员，由他们带上两
会，为政府决策提供参考。本
报将选择部分意见建议在
报纸上公布，并有选择地进
行落实和调查。

两会连你我，有啥尽管说
本报联合济南政府网开通“网通两会”栏目，欢迎网友晒建议

广场铺大理石，美观却不防滑
市民建议进行更换，消除行人安全隐患

本报2月6日讯(见习记
者 修从涛 张頔) 对于
很多乘公交前往千佛山医
院看病的市民来说，医院门
口的过街天桥是他们的必
经之路，而天桥两端共76级
台阶却让一些来医院看病
的病人和老年人有些吃不
消。6日，有市民建议，“市内
新建的几座过街天桥大都
安装了自动扶梯，希望千佛
山医院门口的过街天桥也
能安装自动扶梯。”

6日上午8时，记者来到
位于千佛山医院北门口的
过街天桥处查看。该天桥高
约8米，南北横跨在经十路
上，上下台阶共76级，天桥
的南侧是千佛山医院，北侧
是山师大，天桥底下的经十
路两侧是“山师东路”站牌，
共有11趟公交在此经过。据
天桥附近的报摊摊主介绍，
每天上下班高峰时，经过此
天桥的行人较多。上午8时
30分许，在3分钟内就有近
60人从该天桥经过，其中有
6名老人。

“这一趟台阶走下来，
得喘好几口粗气。”经过天
桥的施丽珍说。施丽珍家住
在市区东部，因为前几年进
行了一次心脏搭桥手术，每
半个月都要去千佛山医院
拿一次药。“天桥就建在公
交站牌后面，位置挺好，但
走这么多台阶还是挺累
人。”

家住解放路的牛女士
经常来千佛山医院看病，

“我都80多岁了，身体不太
好，常来医院看病拿药，每
次经过天桥都挺吃力，要是
有自动扶梯就好了。”记者
从千佛山医院急救中心了
解到，每天来医院看病的有
上千人，而去保健科的多以
老年人为主。

这处天桥能否安装自
动扶梯呢？对此，济南市市
政公用事业局设施建设处
处长周建国说，千佛山医院
门口的过街天桥产权不归
政府，是旧体制下以合作方
式修建的，如果要改造的
话，需要考虑扶梯的落地位
置和运行费用。

格他山之石

■您有什么期
待或者好的建议，
请告诉我们，张刚
大篷车将帮您捎到
济南两会上。

千医门口天桥

盼装自动扶梯

泉城广场上，通往泉标的路面采用抛光大理石铺装，雨雪天气很滑。
本报记者 王光照 摄

格市民心声
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